

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

*Diario de Información é Intereses generales y locales*

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## Pronto llegará lo que falta hace.

### La cuestión escolar

No es necesario que nos remontemos á orígenes lejanos del conflicto escolar para apreciar su fase actual y las anteriores más inmediatas. Fuese lo que fuese, la actitud del claustro respecto á las pretensiones de los estudiantes, nunca se justificaría la actitud de estos para con algunos catedráticos, ni tampoco la protesta contra el fallo del Consejo universitario.

Respecto de aquella discrepancia, mayor ó menor, real ó supuesta, entre el parecer del Claustro y las peticiones de los estudiantes, la consecuencia que sacamos de ella es que no conviene en modo alguno que las reformas en la enseñanza se traten directamente entre los ministros y los escolares. El prestigio del profesorado desaparece cuando así se procede, y no hay motivo para extrañarse de que los estudiantes pierdan todo respecto á sus catedráticos y se acostumbren á prescindir de ellos.

El mal está en que los conflictos escolares, que vienen repitiéndose con tanta frecuencia, han querido resolverse atendiendo exclusivamente á evitar que se alterase el orden en las calles. De ahí la intervención siempre delicada y no siempre oportuna, de las autoridades gubernativas, que, ejerciendo de mediadoras, con bonísima intención, han contribuido, contra su voluntad, á ensoberbecer más á los estudiantes, acostumbrándoles á la idea de que el profesorado tendría que ceder ante la gestión ó la influencia de otras jurisdicciones distintas.

Esta tendencia á resolver cuanto antes, fuere como fuere, la cuestión escolar, ha podido tener su explicación en algún momento excepcional; pero, á fuerza de repetirse, ha hecho creer á los elementos más levantiscos de la juventud universitaria que, perseverando en la huelga, conseguirán en cualquier ocasión cuanto se proponen.

Nosotros estamos animados de una gran simpatía hacia los escolares. Hemos sido estudiantes como ellos, y alguna vez tomamos parte en algaradas universitarias, si bien en nuestra época el respeto á los profesores y la disciplina académica no habían llegado al extremo de

decadencia que ahora. Entonces se perdían cursos y matrículas, y el ser sometido al Consejo universitario inspiraba verdadero pánico. Comprendemos, pues por haber sido estudiantes, y sin otro esfuerzo que el de consultar nuestros recuerdos, lo mucho que influye en la gente moza la sugestión colectiva, lo fácilmente que se inflama entre jóvenes el amor propio y la emulación que el más atrevido despierta. Pero comprendiendo todo esto, y reconociendo que disculpa la actitud de los escolares, creemos que no se puede seguir más tiempo como hasta aquí. La disciplina escolar está á punto de desaparecer, si no ha desaparecido, y sin ella no puede haber enseñanza.

Se ha llegado al extremo de residenciar los estudiantes á los catedráticos; se quiere ahora invalidar el fallo del Consejo universitario, sin ver que el precedente que se observaría si esto ocurriese representaría la derogación de la jurisdicción académica. Es preciso que los padres de familia ejerzan sobre sus hijos estudiantes influencia más eficaz, que es la del hogar; que la juventud estudiosa se convenza de que estas agitaciones perjudican grandemente á su porvenir y son impropias de su cultura, y que por parte del Gobierno haya el resuelto propósito de sostener la disciplina universitaria, sin atender á la comodidad imprevisora de resolver pronto esta clase de conflictos, á costa de que se reproduzcan á las pocas semanas ó á los pocos meses, y cada vez tomen peor carácter.

### Operaciones agrícolas

#### En el campo

La siembra de los cereales deben realizarse con la mayor urgencia posible, para poder escarificar con la grada ó rastra las primeras tierras que se sembraron al empezar el otoño, á fin de facilitar el nacimiento de las plantas. Las púas de la grada no deben penetrar demasiado, y aun tal vez en algunos países sea preferible descastrar la tierra con sólo ramas de barza y espino, según lo practican muchos labradores.

Terminada la siembra, se levantarán con el arado las rastrogeras que hayan de quedar de barbecho, si todavía no ha habido lugar de realizar esta operación.

Se practican también las plantaciones de árboles y arbustos en los límites de las fincas, y se continúa sacando los estercoleros para abonar los prados artificiales y las tierras que hayan de sembrarse en primavera.

En los prados artificiales se aprovecha el verdor de la otoñada, llevando á pacer los ganados desde media mañana en adelante, para evitar que coman la hierba cubierta de escarcha, como suele encontrarse en las primeras horas del día.

Los cerdos permanecen en la manera aprovechando la bellota de robles y encinas y los retoños de toda clase de arbustos; es necesario, asimismo recoger en la mayor cantidad posible el fruto de las encinas en el momento de llegar á su perfecta madurez, para que sirva más tarde de pienso en los corrales en que deben encerrarse los cerdos, mientras los campos aparecen cubiertos de nieve ó encharcados por los frecuentes aguaceros.

Se hace la recolección de la aceitana. Se cosechan las bellotas, castañas y nueces.

#### En las huertas

Conviene que la huertas nunca tengan cuadros vacíos, porque en todo tiempo hay bajo el clima de España plantas muy apreciadas que poder criar al aire libre.

Después de cabar y embasurar las platabandas en que se han criado los tomates, pimientos, judías y guisantes tardíos, se hace la plantación de espinacas, acelgas y lechugas criadas en semillero, aprovechando los días de templanza, y se recubren con paja todas las plantaciones del mes anterior, como el perifollo, puerros hierba de cocónigos, escarola, achicoria, coliflores y colinabos.

Se siembran en sitios abrigados los guisantes tempranos que han de dar su fruto en la siguiente primavera y también las habas comunes, las zanahorias y el perifollo común y rizado.

Las alcachofas se atan y se abrigan con paja larga para que den frutos tempranos en el año siguiente. Se aclaran las espinacas y se empieza á forzar los espárragos abrigándolos con estiércol pajizo.

Se plantan ajos y cebollas.

### RECORTES Y LECTURAS

#### Lo que comen los muertos

La prensa de Lyon se hace eco de un caso muy interesante. Se trata de saber qué comen los muertos. Al efecto se ha dirigido una comunicación á aquella Academia de Ciencias, pidiéndole que analice las materias que contenía el sarcófago egipcio del príncipe Mahupa.

Sabido es que en él se encontraron provisiones de boca, entre las que había un pato entero perfectamente conservado, á pesar de que cuenta cuatro mil años de existencia.

Junto al pato, había jarros de líquido que se destina á la conservación de las momias. Se podrá, pues, analizar la materia desecada y reconstituir la fórmula de tan famoso líquido.

Lo que se ignora perpetuamente es lo que ha comido la momia del príncipe Mahupa, durante el tiempo que dejó de comer, porque nadie podrá dar fe de lo que allí dijeron los contemporáneos de la momia para ceterarlo con lo que se ha encontrado en el sarcófago al cabo de cuatro mil años.

#### La virtud de la música

Desde muy antiguo se atribuye á la música virtudes eficaces. Orfeo domesticaba á las fieras; David calmaba los furioses de Saul.

Pero no se ha conocido hasta hoy día la influencia especial de cada instrumento en determinadas situaciones del alma y semejante misterio lo va aclarando un médico que ha formulado las siguientes recetas.

El contrabajo cura la neurastenia; El oboe tonifica el sistema nervioso

perturbado por las pérdidas en el juego.

El baile inglés cura radicalmente el delirio de persecución.

#### Lo que significan los nombres de mujer

Así como los nombres de las flores tienen su significación poética, los de las mujeres no carecen de nobleza de origen ni de significado poético también.

Como la lista sería muy larga, citaremos sólo unos cuantos.

Susana, por ejemplo, viene del hebreo y quiere decir Lirio; Margarita procede del griego y significa Perla; Raquel es nombre hebreo y quiere decir Corderos; Paula es nombre latino que equivale á «la Pequeña».

Del latín proceden también Clara, Martina y Florencia, que significan respectivamente la Brillante, la Marcial y la Floreciente.

Ruth es nombre hebreo equivalente á belleza, Sofia es griego y significa Sabiduría, Sara es hebreo y quiere decir Princesa. También son hebreos los nombres de María que significa elevación ó Engrandecida; Ester, equivalente á Secreto, y Débora, la Abeja.

La Para es el significado del nombre griego Catalina y la Buen Nacida el del nombre Eugenia, de procedencia griega.

Inés significa la casta y es de origen germánico.

#### Para los cazadores

Las armas se oxidan muy fácilmente y se limpian con un trozo de franela embebido de petróleo, aceite ó vaselina.

Contra las manchas de óxido persistentes, se emplea la flor de azufre y tripoli finamente pulverizado, mezclados ambos elementos por partes iguales; humedecida esta mezcla un poco con aceite de oliva, esta pasta hace desaparecer toda mancha de orín sin ocasionar la menor raya, sobre el acero pulimentado.

La siguiente fórmula es también muy eficaz:

Grasa de carnero, 50 gramos. Aceite de oliva, 100 id.

Se funde la grasa, se decanta con cuidado, se vierte aceite y se remueve bien la mezcla. Se deja enfriar y esto constituye una pasta excelente para el arma del cazador.

### De provincias

#### Un muerto y un herido

En las elecciones verificadas ayer en Valladolid se han registrado varios incidentes.

En la sección establecida en el paseo de Zorrilla se temía que algunos electores rompieran la urna, y fué detenido el hermano del candidato republicano, ocupándosele una gruesa piedra de que iba provisto.

Como quiera que la actitud de algunos grupos era levantisca, se pidió auxilio á la Guardia civil, la cual después de despejar el colegio, se retiró á la Plaza de Toros.

Cerróse el colegio, y en el momento de empezar el escrutinio varios amigos de los candidatos republicanos y conservadores, temiendo un pucherazo por carcer de intervención en aquella sección, pretendieron forzar la puerta principal del edificio, mientras otros saltaron por el patio.

Sonaron diez ó doce disparos, cayendo muerto de un tiro en la cabeza Martín Herrero, y herido también en la cabeza Manuel Muñoz.

Ambos estaban ya en el patio al ser heridos.

Se ignora quién hizo los disparos, aunque los republicanos y conservadores afirman que fueron los guardias que custodiaban el colegio.

#### Zaragoza

Comunican de Epila la noticia de un crimen que ha producido gran impresión en el término de aquel pueblo.

A siete kilómetros de éste han sido hallados dos cadáveres, que reconocidos después han resultado los dos pastores del pueblo.

Los muertos se llamaban Antonio Sisas Ruiz y Antonio Melus Bernal, contando éste quince años de edad, y el primero sesenta y cinco.

Los cadáveres están acribillados á puñaladas.

Hasta ahora se ignora quiénes sean los autores del crimen, suponiéndose que los pastores han sido víctimas de alguna venganza.

Se ha dado parte al Juzgado, que en seguida ha comenzado á instruir diligencias.

#### Salamanca

El gobernador de esta ciudad no volverá á encargarse del mando de dicha provincia mientras dure la instrucción del sumario que se sigue para depurar cuanto se refiere á las falsificaciones que se suponen realizadas en el acta de Sequeros.

#### Barcelona

Las autoridades siguen negando importancia al petardo que estalló en San Martín.

Esto no obstante los telefonemas dando cuenta de ello, han sido mutilados, desfigurados y retrasados en el servicio por la censura.

Con motivo de disputarse la propiedad de una máquina hiladora de alambre, riñeron en el paseo del cementerio dos parientes, tío y sobrino, resultando muerto el sobrino, llamado Juan Fontanet.

El agresor, Rafael Cañado, se presentó á la autoridad, dando cuenta del hecho.

#### En la Sucursal del Banco de España

### Robo importante.

Esta mañana, en las primeras horas, circularon por la capital rumores de haberse cometido un importante robo en la Caja de la sucursal del Banco de España.

Tratamos de indagar lo ocurrido y á continuación publicamos las noticias que hemos podido adquirir.

El sábado se hicieron todas las operaciones sin novedad alguna; quedando cerrada la referida Caja.

Naturalmente, ayer domingo, no hubo oficinas y esta mañana es cuando se ha descubierto el delito cometido.

Como siempre, bajaron á las nueve el director, interventor y cajero, para sacar los caudales.

Para llegar á la Caja hay que franquear previamente dos puertas, cada una con tres cerraduras, cuyas respectivas llaves guardan y custodian los funcionarios antes indicados.

Ambas puertas fueron fraqueadas sin novedad.

El señor Cajero había notado la falta de su llave de la Caja, cuya llave guardaba siempre en un arca próxima á su mesa de trabajo y á su vez la llave de esta arca en uno de los cajones de dicha mesa.

Creíase, sin embargo, que la llave de la Caja había quedado puesta y como las puertas anteriores á dicha dependencia no habían presentado novedad alguna, nada hacía sospechar que se hubiera cometido atentado alguno.

La sorpresa de los funcionarios citados fué grande cuando observaron que la Caja estaba abierta y en una de las cerraduras, en la que corresponde al Director, la llave del Cajero, que no había podido ser extraída por no amoldarse bien.

El cajón donde se guardaban los billetes para las operaciones del día, estaba vacío y lo mismo ocurría con el de los fondos de reserva.

#### Las primeras medidas

Convencidos de que se trataba de un robo se procedió á tomar las primeras medidas.

El señor Director, en telegrama citado, dió cuenta al Gobernador del Banco de lo que ocurría y acto seguido se trasladó al Gobierno civil para ponerlo en conocimiento del Gobernador.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Gran Droguería y Perfumería Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gerros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, Inhaladores á vapor, pinzas lanceatas sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

### PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabones para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta cinco pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sin fin de artículos pertenecientes á este ramo.

Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2.-Segovia.

## Consulta Médico-Quirúrgica

POR

**D. Martín Hurtado**

CANTALEJO

Instrumental moderno para ejecutar toda clase de operaciones de la Cirujía rural.

Los viernes contará este consultorio con la cooperación y asistencia de los distinguidos profesores D. Luis Montalbán y D. Emiliano Gómez Palacios.

## EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España,  
Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## Pastos de invierno

Se arriendan, para ganado lanar, en Moñivas, jurisdicción de Muñopedro (Segovia), buenos encerraderos, y el terreno superior de hierba; para tratar, con los colonos, en la misma finca.

## OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sros. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mútuo, á los auteroses Madrid, Corredera Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

## Ama de cría

Soltera de 22 años de edad, leche de 8 días, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará en la administración de este periódico.

## Venta

En Madrona se vende una tierra de seis obradas, de primera calidad (la flor del término.)

También se vende una casa, sita en Garcillán, calle del Monte, número 7.

Del precio y condiciones informará D. José Bernardo, en Madrona.

## Ama de cría

De 28 años de edad, leche de 8 días, desea criar en su casa.

Informará D. Florentino García, en la Cuesta.

## ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT y C<sup>a</sup> son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración. J

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

## EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.  
Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Semeolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

## Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

Agentes en España.—J. UHACH & Ca., BARCELONA.

## MORRHUOL • CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

**EL RAMO FATAL**

Puvis de Chavannes, el maestro impecable, el Dante de la pintura, prepara su gran cuadro para la próxima Exposición.

Una mujer pálida que coge flores en un prado, mientras dos hombres la observan á cierta distancia.

El cuadro constituye todo un drama, que Puvis refiere del siguiente modo:

La escena pasa en Austria. Blanca Berstein, casada con un hombre en extremo celoso, tuvo por amante un oficial del Ejército, uno de esos jóvenes elegantes y agradables que suelen ser delicia y encanto de la sociedad que frecuentan.

Blanca le amó con delirio, sin hacer caso de los peligros que corría ni del qué dirán de las gentes.

Al fin y al cabo el marido se enteró de todo, y corrió á casa del hermano de su mujer, con objeto de presentarle las pruebas de su deshonra.

El hermano se quedó aterrado y comprendió la gravedad del escándalo que iba á recaer sobre su notable familia.

—¿Qué debemos hacer?—preguntó el ofendido esposo.

—No hay que vacilar—contestó el cuñado;—es forzoso que ese hombre muera.

El hermano y el marido se dirigieron al domicilio de la infiel, y entraron precipitadamente en su dormitorio.

Blanca estaba sola y tenía un libro en la mano.

Al verse ante aquellos dos hombres de mirada centellante y de rostros contraindicios, levantóse apresurada.

—¿Qué ocurre?—preguntó.—¿Qué quieres de mí?

—Señora dijo el marido—usted tiene un amante. Federico de Warghem.

Blanca cayó anonadada en su butaca.

—Aquí están sus cartas y las de su amante. No puede usted negar su delito.

—¡Has deshonrado nuestro nombre!—exclamó el hermano.

—¿Y por quién?—repuso Baroin.

—¡Por un hombre que se buria de usted y que la engaña!

—¡Federico!—rugió la joven.—¡No es posible! ¡Mientes! ¡Mátame si quieres; pero no me digas que me engaña!

—¿Confiesa usted que le ama?

—¡Sí, con delirio!

—Pues bien, sepa usted que es el amante de Georgina Bessmayer, la

bailarina del Kari-Theatre. ¡Esa es su rival, señora.

—¡Mientes!

—Aquí traigo unas cartas que no dejan la menor duda. ¡Tome usted, y lea! Ahí van también unas cuantas fotografías.

Blanca cogió febrilmente los papeles que su marido le entregaba, y pudo convencerse de que aquel hombre por quien todo lo había sacrificado y al que amaba con verdadero entusiasmo, la menospreciaba, colocándola al nivel de una mujer cualquiera.

—¡Miserable!—murmuró Blanca, de cuyos ojos brotaban chispas que secaban sus lágrimas.

Hubo un momento de solemne silencio.

—Señora—repuso Berstein—va usted á escribir inmediatamente pidiéndole una cita para mañana, á las once, en nuestra quinta de Berchotold. Allí estaremos nosotros.

Al día siguiente fué asesinado Federico.

Blanca tenía una luz en la mano, mientras su hermano y su marido acrobillaban de heridas al oficial, sorprendido é indefenso.

Cayó Federico en tierra, y antes de cerrar los ojos por última vez, se volvió hacia Blanca, y murmuró:

—¡Te perdono!

Instantáneamente se hizo desaparecer el cadáver. Pero un transeunte había visto luz en la quinta y dos vecinos afirmaban haber oído gritos en el interior de la casa.

La desaparición de uno de los más brillantes oficiales de la corte, coincidiendo con las relaciones de éste con la señora de Berstein fueron detenidas. No se tenía más que indicios; pero era preciso encontrar el cadáver.

En vano se registraron los sótanos y se practicaron excavaciones en el jardín.

Los acusados se encerraban en un mutismo absoluto.

El jefe de policía, después de haber conferenciado con un médico, quiso hacer un experimento.

Blanca fué sometida á un régimen atroz, que consistía en darle de comer lo estrictamente preciso para que no se muriera de hambre.

Al cabo de algunos días estaba tan débil, que apenas podía levantarse, y durante la noche deliraba y pronunciaba palabras de incomprensible sentido.

Cierta mañana el jefe de policía entró en la celda de Blanca y le dijo:

—Está usted tan delicada, que el médico ha dispuesto que saiga usted

á tomar el aire. ¿Quiere usted salir un rato?

—Sí—contestó Blanca.

—Voy á llevarla á usted al campo, y la seguiremos á usted de lejos para no llamar la atención. Gozará usted de libertad por espacio de una hora.

Hicieron subir en un carruaje y la condujeron á las inmediaciones de la quinta de Berchold.

Estábamos á fines de Mayo.

Blanca respiró con delicia, y sin tener conciencia de su situación, empezó á pasear.

Bajóse después y cogió una flor, y luego otra, y otra... y al cabo de media hora llevaba en la mano un precioso ramo de flores silvestres.

Los agentes de la policía estaban ocultos detrás de un árbol.

Blanca seguía maquinalmente su paseo, hasta que, al llegar á cierto sitio, soltó su ramo y rompió á llorar.

Acudieron los agentes provistos de azadones, removieron el terreno y descubrieron el cadáver del oficial horriblemente descompuesto y lleno de manchas negras.

La justicia teñan en sus manos la prueba plena del asesinato de Federico Werghem.

AURELIANO SCHOLL.

**ESCUELA NAVAL DE COMERCIO DE BARCELONA**

Se ha reunido en el «Fomento del Trabajo Nacional», bajo la presidencia de D. Juan Antonio Güell, la Junta Directiva de la Escuela Naval de Comercio, la cual cuenta ya con importantes subvenciones y becas que proporcionan el Estado, algunas Diputaciones provinciales y Ayuntamientos, y varias Corporaciones económicas de España y con la protección de las Repúblicas Hispano Americanas, las cuales pensionarán también á algunos para que se eduquen en dicha Escuela. Además la Junta lleva recibidas de distintos puntos de España, América y Filipinas numerosas de particulares solicitando plazas de alumnos.

En la sesión se dió cuenta de lo muy adelantado que se halla el proyecto, y de las negociaciones que, por considerarlo económicamente realizable, se entablaron con el Almirantazgo inglés al objeto de comprarle un Barco-escuela de guardias marinas, el cual se dotará de todas las condiciones que requiere la enseñanza que en él ha de darse y cuya capacidad permite recibir 250 alumnos.

Para terminar dichas negociaciones, por acuerdo de la Junta ha salido para Londres D. Salvador Maristany, persona muy conocida en el mundo marítimo.

Adquiriendo la Escuela Naval del Comercio el referido buque, de las 250 plazas se reservan de 100 á 125 á las entidades que pensionen alumnos, siendo las restantes de libre ingreso para jóvenes de 15 á 20 años, procedentes de España ó de las Repúblicas Hispano-Americanas. Estos deberán solicitar la matrícula que se abrirá el 1.º de Diciembre próximo y se cerrará el 1.º de Enero siguiente, dirigiéndose al Secretario de la Escuela D. J. Algarra y Postius (calle Junqueras, número 16, Barcelona); pues el curso se inaugurará seguramente en el inmediato mes de Febrero.

**OFICIAL**

**GOBIERNO MILITAR**

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona, don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones, cuarto capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

**Diario religioso.**

Santos del día 14

Santos Clementino, Teodoro, Filomeno y Venerando Mártires, San Hipacio Confesor y San Lorenzo Obispo.

SAN SERAPIO MARTIR

Nació este santo en Londres de padres distinguidos por su nobleza y piedad, quienes le educaron en el santo temor de Dios. Alistóse en las cruzadas contra los enemigos del nombre cristiano, y después de haber triunfado en la toma de Tolimaia, se dedicó al rescate de los pobres esclavos, que yacían en las mazmorras de los infieles. San Pedro Nolasco, de cuyas manos recibiera el hábito de la Merced, le envió á su patria de maestro de novicios. Aquí la envidia le persiguió; fué desterrado, y vuelto á España, el santo patriarca le envió á Argel al rescate de los cautivos. Le azotaron, le ataron á una cruz, le cortaron los pies y manos, y visto que ni moría, ni dejaba de predicar la fe de Cristo á los infieles, le sacaron á torno los intestinos, en cuyo suplicio entregó su alma al Criador, siendo el primero de los de la orden mercenaria que derramó su sangre por la fé.

**MERCADOS**

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:  
Cebada, de 27 á 28 reales fanega.  
Centeno de 30 á 31 id. id.

Algrebas de 32 á 33, id. id.  
Trigo á 47 id. id.  
Añojo de 50 á 51, id. id.

**Medina del Campo**

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 47'00 reales las 94 libras.

**Peñafiel**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:  
Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 31 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega

**Arévalo**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47 y 48 reales las 94 libras castellanas.

Cebada, á 31. id.

Algarrobas, á 35 id.

**Valladolid**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 800 fanegas de trigo que se cotiza á 47'50 reales las 94 libras.

Almacén del Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'25 reales las 94 libras.

**Barcelona**

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 21 vagones de trigo.

**Koa**

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 47 reales, fanega.

Centeno, á 32.

Cebada á 30.

Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 14 idem.

**Hioseco**

Precios que han regido en este mercado

Trigo, á 46 reales las 94 libras.

Cebada, á 28 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

**ESTACION METEOROLOGICA**

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de hoy

Barómetro reducido á 0°.....	669'78
Temperatura del aire.....	8'0
Id. máxima del sol del día anterior	14'8
Id. id. á la sombra.....	13'6
Id. mínima en la noche última.....	1'2
d. id. á cielo descubierta.....	0'2
Dirección del viento.....	NO.
Fuerza, aproximada.....	Viento fuerte
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	7 mm
Estado del cielo.....	Cubierto

**Venta**

Se venden 350 árboles de álamo negro próximamente, en el coto redondo, denominado de Colina, jurisdicción de Fuentejmilanos.

Para tratar, con Doroteo de Frutos, en el referido Caserío de Colina.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (67)

JORGE OHNET

**UN ANTIGUO RENCOR**

TRADUCCION DE F. SARMIENTO

había sublevado al oír á Clementina y le advirtió de que la mitad de las acusaciones que esta le dirigía, eran ciertamente merecidas. Le había faltado paciencia; había desconocido la voluntad suprema del tío Guichard é infligido una cruel afrenta á la mujer que le estaba destinada. Después de todo, el matrimonio acaso la hubiera transformado. Otros milagros mayores se habían visto. ¡Quién sabe si hubiera podido ser, como ella decía buena esposa y excelente madre! Y por él, por un amor exclusivo, que en el fondo le halagaba, y le hacía sonreír con cierto deje de contento, había permanecido soltera. Aquello era un agravio muy duro, por el cual no resultaba castigado... La miró con

algo más benevolencia y experimentó un sentimiento tan parecido á la simpatía, que se quedó asombrado. ¿Era posible que Clementina le pareciese soportable? Fortunato dijo:

—¿Por qué exagerar las cosas? ¿Quién te dice te voy á ser? Si tu orgullo te impulsa á marcharte, resístelo y permanece en medio de nosotros.

—Sufriría demasiado. Mi situación será siempre inferior... No olvidareis nuestros antiguos disencuentros, mi resistencia y mi derrota... A tí, te amarán; á mí, me tolerarán... Yo no podré soportarle y volveré á ser más... y os haré daño á todos...

Esta confesión turbó á Roussel más que todo lo que acababa de oír. Puesto que la señorita Guichard se daba cuenta de su estado, todavía era posible curarla. Si se la dejaba entregada á sí misma, los irresistibles impulsos de su carácter batallador la arrojarían á cometer excesos que serían causa de cuidados y penas para Mauricio y Herminia. Era preciso á toda costa apoderarse de ella. Fortunato permaneció un momento pensativo,

y después, aproximándose á su enemiga, dijo:

—Veamos, Clementina; esos muchachos y nosotros empezamos una existencia nueva. ¿Quieres que el porvenir sea en todo diferente del pasado? Estoy decidido á ayudarte sinceramente. Retrocedamos veinte años. Tu no tienes más que veintitrés y yo treinta y cinco. El tío Guichard acaba de morir y nosotros somos prometidos... Pretendes que hubieras podido ser una buena esposa; ¡pruébalo.

La señorita Guichard se puso pálida como si se fuera á morir. Sus ojos interrogaron confusamente la cara de Roussel, que estaba grave y solemne. Después balbuceó:

—Fortunato... ¿qué quieres decir? No me hagas sentir una falsa alegría... ¡Me matarías!

—¡Lejos de mí tal pensamiento! Quiero que vivas para que te muestres perfecta. En consecuencia, señorita Guichard, ¿quiere usted hacerme el honor de concederme su mano?

Clementina permaneció un momento inmóvil, vacilante, bajo aquel golpe tan inesperado. Un temblor nervioso agitó sus labios

y no pudo responder. Su fisonomía, alterada, expresaba al mismo tiempo la pena del pasado lamentablemente perdido, y la loca alegría de un porvenir por tanto tiempo deseado y reconquistado por milagro.

Roussel creyó que perdía la cabeza. Pero todo duró el espacio de un segundo. Se recobró y en un delirio de dicha que indemnizó á Roussel del esfuerzo que acababa de realizar exclamó:

—¿Que si quiero? ¡Ah! ¡Dios mío! hace veinte años que sueño con esas palabras...

Y con tanto vigor en la afección como había mostrado en el odio, saltó al cuello de Fortunato.

En el mismo momento, Mauricio y Herminia, un poco inquietos al ver lo que duraba la conferencia, abrieron la puerta del salón. El espectáculo que se ofreció á sus ojos era de tal modo sorprendente, que permanecieron inmóviles: la señorita Guichard y Roussel se abrazaban, y no para ahogarse, porque ambos reían con algo de enternecimiento.

—Venid, hijos míos, dijo Roussel. Desahais la concordia y vamos á daros la unión;

Esta autoridad, sin pérdida de momento, telegrafió al ministerio de la Gobernación y á los gobernadores de las provincias costeras para que evitasen el embarque de alguien de quien se sospechaba.

También se dieron órdenes á la policía.

A las once y media próximamente se dió aviso al Juzgado, el cual se personó inmediatamente en el lugar del suceso.

**Lo robado**

La cifra que vamos á dar está sujeta á rectificación, pues esta tarde se empezó á verificar un arqueo.

La cantidad robada asciende á 570.775 pesetas, todo en billetes.

En la Caja se guardaban títulos y alhajas, pero es de creer que el ladrón no haya tocado á estos valores, pues teniendo á su alcance moneda corriente en bastante cantidad, no es de presumir que recogiera objetos que siempre dejan rastros.

**¿Quién robó?**

Nada puede precisarse.

Los indicios todos acusan á un ordenanza llamado Cortés, el cual estaba la noche del sábado de guardia.

Este ordenanza, al empezar su servicio entró en las habitaciones particulares del director y presentándole un desagradable cuadro de la intimidad de la familia, le pidió permiso para ir á Madrid el domingo y traer á Segovia una hermana suya.

El Sr. Director concedió el permiso para que fuera á condición de que había de estar de regreso el lunes, hoy, en el primer tren.

El ordenanza dijo que iba al mismo tiempo que por su hermana á pedir dinero á su madre, pues su situación era bastante apurada.

En los trenes que han llegado hoy de Madrid no ha regresado el referido Cortés.

**¿Cómo ha sido?**

Aquí hay un problema que es difícil resolver.

La vigilancia que se ejerce sobre las llaves es extremada.

El ladrón ha tenido que proveerse de llaves falsas y esto lo ha hecho con verdadera maestría.

Aparece, desde luego, robada la llave del cajero pero, ¿y las otras?

El rumor público decía que podía el ladrón haberse hecho con dobles llaves, tomando moldes de cera de las mismas llaves.

Esto es difícil, porque como decimos, las llaves eran extremadamente vigiladas.

Por otra parte, un perito mecánico llamado por el Director de la Sucursal, ha dicho que pueden sacarse moldes de las mismas cerraduras.

Lo que sí se sabe es que con una de las llaves solamente se podían abrir dos cerraduras de la caja.

El hecho, pues, todavía permanece en el misterio.

**Detalles**

Como antes decimos, Cortés sobre el cual recaen sospechas, estaba de guardia la noche del sábado.

Con objeto de poder tomar el tren de las cuatro, pidió á un compañero, que lo relevara.

El compañero se prestó y el Cortés pidió á otro un impermeable para salir, porque el tiempo estaba lluvioso.

Esta petición fué motivada por la lluvia ó fué para salir cubriendo el bulto que forzosamente había de hacer un fajo de billetes que sumaban más de 570.000 pesetas?

Cortés no tenía ningún abrigo y por tanto la petición del impermeable puede tener estas dos causas.

El rumor público no favorece en nada á Cortés, en lo que se refiere á su conducta privada.

Acusale de tener una amante en Madrid y de ser poco cuidadoso con la familia legítima, pues es casado, y su mujer ha dado recientemente á luz.

Esta información está hecha con noticias recogidas en todas partes y claro es que sujeta á errores que estamos dispuestos á rectificar.

La publicamos por creerla la más exacta y la más verosímil.

A la hora de cerrar esta edición, se encuentra el Juzgado en el local del Banco, presenciando el arqueo.

**LAS ELECCIONES DE AYER**

**Su resultado**

Ayer verificáronse las elecciones municipales sin ningún incidente, si bien con la agitación propia en tales casos de los candidatos, que en sus respectivos distritos, se movían de lo lindo, acercándose á los electores en demanda del voto.

Todos los partidos políticos han aspirado á llevar al Ayuntamiento personas de significación y se han aprestado á la lucha con valentía y no escasa decisión.

Conocido el resultado final de la contienda, es indiscutible que el triunfo completo ha correspondido al partido conservador, que ha obtenido tres puestos en el Ayuntamiento que eran los mismos á que aspiraba.

Son pues, concejales en los distritos de Segovia, los señores siguientes:

Por los distritos de la Plaza y San Esteban.

Don Adrián Ramírez Redondo, con 393 votos.

Don José Rodríguez Fraile, con 192 idem.

Don Antonio Herrero Tejedor, con 164 id.

Por el distrito de Bellas Artes.

Don Antonio Well Heras, con 228 votos.

Por Ochoa Ondátegui

Don Julián Carretero Mateo, con 174 id.

Por los distritos de la Casa de la Tierra y Mercado.

Don Miguel Gila y Fidalgo, con 214 votos.

Don Luis Carretero Nieva, con 210 idem.

Don Crisanto Berrocal Cerezano, con 189 id.

Don Santiago Páramo Castilla, con 180 id.

Don Francisco Santiuste Hernández, con 169 id.

Felicitemos muy cordialmente á todos los elegidos, y esperamos que sus gestiones al frente de los intereses del pueblo, han de ser en extremo provechosas, resolviendo asuntos de interés con la urgencia necesaria, respondiendo así, á la confianza que el pueblo acaba de depositar en ellos.

**Nuestro folletón**

Terminando ya la publicación de la interesante novela "Un antiguo rencor", en breve empezaremos á publicar la no menos interesante

**LA JUSTICIA DE LOS GITANOS**

original del celebrado autor

**PONSON DU TERRAIL**

Basta sólo el nombre de este ilustre novelista para garantizar el éxito de

**La justicia de los gitanos.**

En la novela que en breve publicaremos, hallarán los lectores escenas admirables de interés vivísimo, y literatura amena. Creemos que

**LA JUSTICIA DE LOS GITANOS**

del célebre autor

**PONSON DU TERRAIL**

será del completo agrado de todos aquellos que lleguen á saborear su estilo literario y á sentir sus patéticos é interesantes episodios.

**Instrucción pública**

*Escuelas de adultos*

Han comenzado las clases en las escuelas de adultos de San Ildefonso, Castillejo de Mesleón y Hontalbilla.

*Antecedentes*

Se han recibido en la Secretaría de la Junta provincial los certificados de antecedentes penales de los maestros don Julián Bejar y doña Damiana de Paz.

*Presupuestos*

Los Alcaldes de Villacorta, Pinar-negrillo, Otones, Honrabria, Fuentesoto, Codorniz, Castillejo de Mesleón, Cantalejo, Navares de Enmedio y Hontalbilla, han remitido los presupuestos de las escuelas de sus pueblos respectivos.

*Petición*

La Junta local de Aguilafoente, solicita que el nombramiento en propiedad para aquella escuela, recaiga en maestro y no en maestra.

*Quejas*

Se ha recibido en la Junta provincial, un oficio del maestro de Fuenterrebollo, formulando quejas por el estado en que se halla el edificio que ocupa la escuela.

**TRIBUNALES**

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

**SEÑALAMIENTO PARA MAÑANA**

A las diez de la mañana, se verá en juicio por Jurados, la causa que por el delito de robo se siguió en el Juzgado de Cuéllar, contra Mariano Gómez.

**SUeltos**

**Un herido**

Por consecuencia del fuerte viento que reina desde hace algunos días, se han producido desperfectos de consideración en la red del alumbrado eléctrico registrándose pequeños incendios en algunas casas de esta población, teniendo que lamentar las lesiones que la corriente eléctrica ha producido al vecino de la travesía de la Rubia, llamado Celedonio Arribas.

Este que se vió sorprendido por las llamas que se produjeron en su habitación á consecuencia de algún contacto de los alambres de alumbrado, trató de arrojar fuera de aquel lugar dichos alambres y sufrió al cogerlos tan fuerte descarga, que se vió privado de conocimiento por algún tiempo.

Además la corriente le causó una herida tal en los dedos de la mano izquierda, que ha sido preciso amputarle el meñique.

De las casas en que más se han sentido los efectos de estos contactos de la red eléctrica, son las de los señores La Calle, conde de Canterac, Juez de primera instancia, Registrador de la propiedad, Lécea y Ootorena.

Estos sucesos tuvieron lugar la noche del sábado al domingo y en la última se han sentido chispazos en algunas otras.

Hállase en Segovia el Teniente coronel de Artillería, Sr. Ordóñez.

**Casa de socorro**

A las tres de la tarde del día de ayer, se presentó acompañado de varios chicos Manuel Maroto, de 54 años de edad, domiciliado en la calle de Santiago, número 12, con dos pequeñas heridas contusas, una en el tabique de la nariz y otra en el párpado inferior del ojo izquierdo, leves, ocasionadas según manifestó, al pegarse con la barandilla del kiosco de la Plaza Mayor, casualmente.

**Benvenida**

Ante el Alcalde de Donhierro, ha sido denunciado el pastor Regino Esteban, por tener apacentando 250 reses lanares, en el sitio «Eras de los Hoyos», de aquel término municipal.

Anoche pasó por Segovia, con dirección al Ferrol, á donde recientemente ha sido destinado, el Teniente coronel D. Carlos Losada, hermano del ilustrado jefe de estudios de la

Academia, Sr. Conde de Casa Canterac.

**Por hurto y amenazas**

En Navas de Oro, ha sido detenido y entregado al Juzgado, el vecino Cipriano Vela Capa, por considerarle autor del hurto de una res lanar y haber dirigido al Juez municipal un anónimo en el que le amenazaba con quemarlo vivo, de lo cual se halla ya convicto y confeso.

**Lloenolas**

El Gobierno civil de la provincia, ha expedido licencias de caza, á favor de D. Manuel García, D. Isidoro Romano y D. Felipe Morales.

**Alborotadores**

Por promover escándalo y apedrear la puerta del vecino Agapito García, con objeto de impedir la celebración de una función de teatro, han sido detenidos en Martín Muñoz de las Posadas, los que dijeron llamarse Bonifacio Serrano, Rafael Bernardos y Vicente Gorgojo.

Ha regresado de Madrid, donde pasó una temporada, el Sr. Conde de Almodóvar.

**Royerta**

La Guardia civil, ha detenido y entregado al Juzgado de Fuentesueña, á los vecinos de aquel pueblo, Basilio García, Dionisio García, Pedro García y Ladislao Pérez, por haber promovido una reyerta, de la cual salieron heridos en la cabeza los dos últimos de los citados.

**Registro minero**

D. Gustavo Feijoo Santos, vecino de Madrid, ha solicitado el registro de la mina de 62 pertenencias de mineral de hierro, titulada «Aurora», enclavada en término de Revenga, pasaje conocido por «Dehesa del Soto».

**Alarma**

Participan de Fuentepeelayo que sobre las nueve y media de la noche del 8 del corriente, se produjo alguna alarma por las voces de auxilio que partieron de la casa del vecino Fabián Mateo Martín.

Según parece, se encontraban á dicha hora acostadas ya la esposa y una hija del Fabián, cuando oyeron algunos golpes que las sobrecogieron, demandando socorro por esta causa.

Examinada la casa no se halló cosa alguna que motivase el sobresalto, pero al siguiente día se vió que faltaban algunos adobes del pajar supeniéndose que alguien trató de entrar en la casa para robar, pero que por haber acudido los vecinos á las voces dadas por las referidas madre é hija, huiría el malhechor.

**Compra de trigo**

En la «Fabrica militar de harinas» de Valladolid, se procederá el día 24 del corriente á la compra de trigo que ha de ser de clase superior y cribado.

Las entregas se harán en los almacenes del establecimiento en la forma que designe la Junta, así como también acordará ésta la manera de hacer los pagos.

El baile que anoche celebró la elegante sociedad «Casino militar», estuvo tan concurrido y animado como los anteriores.

Hasta cerca de las diez duró tan agradable fiesta.

Hállase enferma, aunque afortunadamente no de gravedad, la respetable señora madre de nuestro querido amigo el ilustrado capitán, profesor de la Academia de Artillería, D. Francisco Ortiz.

**Veladas históricas**

Se hallan de venta en la librería de D. Segundo Rueda, de esta Capital. Juan Bravo, núm. 20.

**Del Pósito**

Los días señalados á cada pueblo para la formalización de las escrituras y la correspondiente extracción del trigo de las paneras del Pósito de esta Ciudad, según acuerdo del Ayuntamiento son los siguientes:

Día 17 de Noviembre.—Adrada de Pirón, Aldea del Rey y Brieva.

Día 18.—Basardilla, Bernuy de Porreros y Collado Hermoso.

Día 20.—Espirido.

Día 21.—Fuentemilanos y Los Huertos.

Día 22.—Lastrilla y Madrona.

Día 24.—Mozoncillo y Mata de Quintanar.

Día 25.—Otanares y Otero de Herreros.

Día 27.—Otones, Revenga y Palazuelos.

Día 28.—San Cristóbal.

Día 29.—Segovia.

Día 30.—Sotosalvos y Tizneros.

Día 1.º de Diciembre.—Torredondo, Valdeprados y Trescasas.

Día 2.—Zamarramala.

Cura el estómago é intestinos el *Elixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas as farmacias.

**Alcance de Madrid**

(Por teléfono)

4:40 tarde

**Senado**

Abierta la sesión, el conde de Peñarriamiro, dirige una pregunta en averiguación de si es cierto que hay deserciones en el ejército por causa de malos tratos.

El general Weyler niega en principio este aserto, pero promete hacer averiguaciones para descubrir la verdad.

El Sr. Allende Salazar, ocupándose de cuestiones de carreteras dice no se proyecten otras hasta que estén terminadas las ya proyectadas.

El Sr. López Puigcerver contesta diciendo que trasladará el ruego al conde de Rumanones y que desde luego aplaude la iniciativa parlamentaria.

**Congreso**

Discútese el voto particular emitido por los conservadores acerca de los puestos quinto y sexto de las actas de Madrid.

El Sr. Morote defiende la solución propuesta por los conservadores por creer que es un arreglo entre monárquicos y republicanos.

Atribuye el retraimiento de los electores al conocimiento que hay ya de los amaños y componendas.

Este retraimiento, dice, se acentúa en las elecciones municipales, especialmente en Madrid.

Termina denunciando varios atropellos cometidos apesar de la neutralidad de las autoridades.

Intervienen en el debate los señores ministros de la Gobernación y Azcárate.

**Varias noticias**

El Sr. Zorita ha conferenciado hoy con el señor Subsecretario de Gobernación acerca de los graves sucesos ayer desarrollados en Valladolid.

—Con motivo del resultado de las elecciones municipales hay muchos ministeriales disgustados con el Gobierno.

—Se reciben en las redacciones de los periódicos noticias de muchos atropellos cometidos ayer en toda España con motivo de las elecciones municipales.

**LA BOLSA**

**COTIZACION DEL DIA 13**

Interior.....	79'20
Amortizable al 5 por 100....	99'40
Acciones del Banco.....	424'00
Acciones de Tabacos.....	884'50

**CAMBIOS**

París á la vista.....	27'80
Londres á la vista.....	00'00

G. Cano

**ENS PLANA**

**Erame fatal,**

por Aureliano Schell,